

きんもくせい

編集目標 人間尊重の教育を求めて

平成30年 学校教育だより

December **12** 第339号

(年4回発行)

編集・きんもくせい編集委員会

発行・埼玉県富士見市教育委員会

電話・049-251-2711 (内線623)



熱闘 ドッジボール大会

写真提供／勝瀬小学校

雪のけっしよう

鶴瀬小学校 五年

加藤 つきな

冬の道

歩いていたら

空からつめたい星がふつてきた

キラキラ

キラキラと静かにふつてきた

わたしの大好きな

雪のけっしよう

観察してみたいな

どうして一つ一つ

形がちがうのだろう

不思議

自然の力はすごい

人間尊重・私の主張

人権問題について

お父さんの仕事



鶴瀬小学校 四年 伊藤 ゆずな

わたしのお父さんの仕事は、しょうがいのある人のお世話や、お手伝いをする仕事です。はじめてお父さんと仕事場に行つたとき、車いすにすわっている人や、ほかの職員の人といっしょに歩いている人がいました。また、目が見えない人や、うまくしゃべれない人もいました。その時、お父さんは、しゃべれない人にもやさしく声をかけていました。「大じょうぶですか？へやにもどりますか？」わたしはそれを見て、動くのも大へんなんだなと思えました。

お休みの日、お父さんに仕事のおまつりにつれていってもらいました。前の方で、車いすにのっていた女の人が、「ゆずなちゃん」と、小さな、やさしい声でよんでいました。わたしは、少しえがおになって、女の人のところへいききました。そうしたら、わたしの手をとって、あめとチョコをくれました。女の

人はニコニコして、車いすのタイヤをまわしていききました。

お父さんがかえってきて、言いました。「どうしたの？」わたしは、「あめとチョコをもらった。」と言いました。そうしたら、「そうだぞ。歩けなかつたり、しゃべれなかつたりしても、心がやさしいから、こわがらないであげて。」わたしは、ニコニコして「うん。」と言いました。

お父さんはいつも仕事をして、「元気が出る。」と言っています。それは、自分の前でいっしょけんめいしゃべろうとしたり、車いすを動かしたりしているすがたを見て、言っているのだと思います。しょうがいがある人でもやさしいし、みんなと同じようにしゃべれたり、歩いたりすることはできないけれど、みんなのことを、とつとも思ってくれているから、大切にしたいです。

もしそういう人をさべつしたりする人がいたら、しょうがいがある人もとつともかなしいと思います。わたしはぜつたいにしないとかいいました。



《小学校宣言》

私たちは、全校児童が仲良く楽しく過ごせる学校をつくるために、相手の気持ちを考えた行動を心がけ、いじめのない学校を目指し、以下のことを宣言します。

- 私たちは、いじめをしている人に「遊び半分で相手を傷つけるようなことをしてはいけません。」と注意します。
 - 私たちは、いじめられている人に「いつでも相談してね。一人でかかえこまないで。」と声をかけてあげます。
 - 私たちは、いじめを見ている人に「見ているのもいじめだよ。いっしょに助けてあげよう。」と言います。
 - 私たちは、お父さん、お母さん、先生たちに「子どもの変化に気づいて助けてください。」とお願いします。
- 私たちは、友だちのいいところを認め合い、いじめがなくなるまで、「いじめはだめだ。」とうたえ続けます。

《中学校宣言》

私たちは、一人ひとりの個性を認め合える、いじめのない太陽のような学校をつくるために、以下のことを宣言します。

- 私たちは、いじめをしている人に「相手の気持ちになって、自分の言動を見つめよう。」と声をかけていきます。
 - 私たちは、いじめられている人に「一人じゃないから勇気を出して相談してね。」と声をかけていきます。
 - 私たちは、いじめを見ている人に「私たちの一言で救われる人がいるからみんなて助け合おうよ。」と声をかけていきます。
 - 私たちは、お父さん、お母さん、先生たちに「一人ひとりちゃんと理解して、よくなかったら注意をしてください。」とお願いします。
- 私たちは、仲間を大切に、いじめを撲滅する努力をします。

富士見市 いじめのない学校づくり宣言

人間尊重教育推進

わたしたちのまに 育てよう 人間尊重の心 広げよう

一 富士見市は人間尊重宣言都市です

私たちのまち富士見市は、昭和四十一年に人間尊重都市宣言をしました。

「からだの健康を高めよう」
「自分を大切にするとともに、他人を尊重しよう」
「個性をよりよく生かし社会のために役立てよう」
と呼びかけながら私たちのまに人間尊重のまににすることを宣言したのです。

二 学校における人間尊重

市内の小・中・特別支援学校では、一人ひとりの子どもたちに確かな学力を身につけさせるとともに、人間らしくよりよく生きる心をはぐくむための教育が実践されています。

また、すべての教職員により一人ひとりの子どもたちが大切にされ、互いに尊重し合い、信頼関係で結ばれた学校づくりが進められています。

三 家庭教育における人間尊重

子どもにとって家庭は、安らぎの場所であり、人間としての生き方を学ぶかけがえのない場です。また、親子のコミュニケーションは、食事が体をつくるのと同じように、子どもの豊かな心をはぐくむこととなりませう。家庭での温かい言葉かけは、子どもの心を育てる栄養となります。

毎日の家庭生活の中で、やさしさや思いやりなどの豊かな心が育つことを願って「家庭における人間尊重教育十か条」が作成されており、活用されています。

家庭・学校・行政が力を合わせ、一体となって子どもたちの健全な育成に努力していきましょう。

家庭における人間尊重教育十か条

- 一人のいのちを大切にしよう
- 健康を大切にしよう
- おはよう、おやすみ、ただいま、おかえりのことが聞こえる温かい家庭をつくりましょう
- ありがとう、ごろうさまの素直な言葉で感謝の心を育てましょう
- 家族の仕事を分担しよう
- 人の喜びを喜び、人の心の痛みを分かちあひ助けあていましょう
- やさしさ、いたわりの心を大切にしよう
- どんな物も人の汗と力のできることを知り物を大切にする心を育てましょう
- 正しくやさしいことばでつづかれた明るい家庭をつくりましょう
- 正しいことをつらぬく強い心で勇気ある行動をとらしましょう

人間尊重 わたしたちの合言葉

- 救いの手 出してみよう 自分から
(鶴瀬小学校 五年 對嶋 陸斗)
- すてきだよ あなたの個性は 宝物
(諏訪小学校 五年 有永 夏美)
- 人間尊重 使つていいのよ 考えて
(東中学校 一年 高木 菜々美)
- その言葉 使つていいのよ 考えて
(勝瀬小学校 五年 大瀧 宇多)
- 仲良くし みんながみんなを 好きになる
(勝瀬小学校 五年 大瀧 宇多)
- のぼしてね あなたのすてきな 良いところ
(みずほ台小学校 五年 小嶋 亜友実)
- 【富士見市人権教育推進協議会 応募作品より】

